



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 23 de febrero 2023

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Ministerio de Defensa Nacional del Ecuador

@DefensaEc

La Escuela Superior Militar de Aviación Cosme Rennella Barbatto, forma oficiales pilotos, técnicos y especialistas para sumar las filas de la Fuerza Aérea Ecuatoriana. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

EUROLEGISLADORES VISITARON LA ASAMBLEA NACIONAL PARA TRATAR TEMA DE TARJETA AMARILLA A LA PESCA ECUATORIANA. *Asambleanacional*

La Comisión de Soberanía Alimentaria intercambió criterios acerca de la pesca industrial y artesanal, con los comisionados de la Unión Europea. Un punto que preocupó a los miembros de la mesa legislativa se refiere a la tarjeta amarilla que la Unión Europea sacó al Ecuador, y que se emite en una nación que tenga presencia de pesca ilegal. Mariano Curicama, presidente de la comisión expuso que desde el periodo legislativo 2021, la Asamblea Nacional ha conocido nueve iniciativas relacionadas con el sector pesquero del Ecuador. Desde el 2021 se aprobó la Ley Reformativa a la Ley para el Desarrollo de la Acuicultura y Pesca y la Ley de Incentivos a la Pesca Artesanal que están a la espera del pronunciamiento del Ejecutivo. [Ver más](#)



ASAMBLEA CONMEMORA Y RECONOCE GESTA HISTÓRICA DEL ALTO CENEPA. *Asambleanacional*

En el marco de los 28 años de la gesta victoriosa del Alto Cenepa y la Conmemoración del Día de la Unidad Nacional, la Asamblea Nacional reconoce a más de 6 mil excombatientes de los conflictos bélicos de 1941, 1981 y de la guerra heroica del Alto Cenepa de 1995. Para este efecto, otorgará la Condecoración Asamblea Nacional, Dr. Vicente Rocafuerte a todos los combatientes del Alto Cenepa que participaron real y efectivamente dentro de la Zona de Operaciones Sur Este y a los defensores de nuestra heredad territorial en los años 1941 y 1981, cuyos nombres constan en los decretos supremos partes de guerra y en las órdenes generales, respectivamente, según corresponda y que antes no hayan recibido esta condecoración de la Legislatura del Ecuador como reconocimiento cívico a su heroicidad, patriotismo, valor y dignidad demostrada en sus acciones en los diferentes frentes de conflictos bélicos. [Ver más](#)



Petroecuador anunció que se mantendrá la suspensión del SOTE y el poliducto Shushufindi. *El Telégrafo*

Las operaciones de bombeo de crudo en el Sistema de Oleoducto Transecuatoriano (SOTE) y el poliducto Shushufindi-Quito permanecerán suspendidas mientras las autoridades implementan las acciones necesarias para reparar los daños, tras la rotura del puente sobre el río Marker, en el sector de Piedra Fina, provincia del Napo. La caída del puente se registró durante la mañana de este miércoles 22 de febrero de 2023. Según informó la Empresa Pública de Hidrocarburos (Petroecuador), el daño se produjo tras un socavón producto de la erosión en la zona. [Ver más](#)



'Hay que discutir sobre las políticas que se aplican para resolver el problema de la violencia': el ranking de ciudades más violentas enciende las alertas. *El Universo*

Como una señal de alerta para las autoridades califica Carolina Andrade, analista en temas de seguridad e inteligencia, el que Guayaquil haya pasado del puesto 50 al 24 en la lista de ciudades más violentas del mundo, un ranking realizado por el Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública y la Justicia Penal de México. cialista le ha llamado la atención que Esmeraldas no haya sido considerada dentro del ranking dado que estaría como octava dentro de un top ten porque la tasa de homicidios estaría más o menos entre 70 y 77 por cada 100.000 habitantes. [Ver más](#)



COMISIÓN DE SEGURIDAD Y MINISTRO DEL INTERIOR REVISAN PROYECTOS DE INVERSIÓN PARA ENFRENTAR LA INSEGURIDAD. *Asambleanacional*

El ministro del Interior, Juan Zapata compareció ante la Comisión de Soberanía, Integración y Seguridad Integral, a fin de exponer sobre el proceso ejecución de proyectos en lo que tienen previsto construir Unidades de Policía Comunitaria (UPC), Unidades de Vigilancia Comunitaria (UVC) y cuarteles intermedios. Zapata señaló que como proyecto de inversión urgente se encuentra la construcción de cuarteles intermedios con mayor y mejor capacidad de respuesta y más seguridad para los equipos policiales. [Ver más](#)



Amenaza de bomba en el interior de edificio de la Corte de Justicia de El Oro obliga a evacuación de personal y usuarios. *El Universo*

El personal al administrativo de la Corte de Justicia de El Oro, al igual que los usuarios que estaban en este local, fueron evacuados cerca de las 11:00 de este miércoles, luego de que se tuviera la sospecha de la presencia de un artefacto o algo asociado a una bomba. Versiones que circularon referían que una mujer vestida con traje negro y cabellera color rojo llegó al edificio y dejó un artefacto. Eso motivó que personal policial recomendara la evacuación del edificio, ubicado en la calle Rocafuerte, entre Ayacucho y Guayas, en el centro de Machala. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 23 de febrero 2023

<p>La ciberdelincuencia se profesionaliza y cada vez recluta más ingenieros, programadores y desarrolladores. La Hora</p> <p>El manejo y la protección de datos cada vez es más importante. La delincuencia digital mejora sus procesos; mientras las empresas formales están a la zaga. Tras analizar las ofertas de trabajo que son tendencia en la llamada Dark Web, especialistas de la consultora en seguridad informática Kaspersky alertan a las empresas a que conozcan los perfiles de sus potenciales atacantes. Ver más</p>	
<p>Juan Zapata: investigación (mafia albanesa) inició el 13 de mayo de 2021, antes de que Lasso asuma funciones. La Hora</p> <p>El teniente coronel de la Policía, José Luis Erazo fue el encargado de elaborar el informe de los presuntos vínculos del narcotráfico con la "mafia albanesa". La investigación de la Policía Antinarcóticos que vincularía al ciudadano Rubén Chérrer con una presunta estructura criminal vinculada al narcotráfico, conocida como la "mafia albanesa" inició el 13 de mayo de 2021 cuando el presidente de la República, Guillermo Lasso aún no estaba en funciones. Ver más</p>	
<p>Policía rescató a una pareja que había sido secuestrada en Santo Domingo de los Tsáchilas. El Comercio</p> <p>Fiscalía formuló cargos contra Bryan C., quien fue aprehendido por su presunta participación en el secuestro extorsivo de una pareja. El ilícito ocurrió en Santo Domingo de los Tsáchilas. Agentes de Policía fueron alertados durante un patrullaje preventivo, sobre dos vehículos y cinco motocicletas estacionados de forma inusual en la vía La Bengala. Al percatarse de la presencia policial, dos personas huyeron por la ventana de uno de los automotores. Mientras que los demás implicados escaparon en un automóvil a gran velocidad. Ver más</p>	
<p>Cambiar fusiles por flotadores: el turismo en el corazón de las FARC. Expreso</p> <p>En las montañas que rodean La Uribe, donde hace una década se escuchaban bombardeos y disparos entre el Ejército colombiano y las FARC, ahora reina el trino ahogado de los pájaros cuando irrumpen los turistas en flotadores deslizándose por los rápidos y meandros del río Guape. Esta zona, que fue refugio histórico de la guerrilla, tras el Acuerdo de Paz de 2016 abrió al turismo sus deslumbrantes y escondidas cascadas y el descenso por el cañón del Guape en gigantescos "donuts". Ver más</p>	
<p>26 muertes violentas se registraron en Guayaquil, Durán y Samborondón durante el fin de semana y feriado. El Universo</p> <p>Un total de 26 muertes violentas, principalmente en los distritos Sur y Nueva Prosperina, se registraron entre el sábado 18 y el martes 21 de febrero en la Zona 8 (Guayaquil, Durán y Samborondón) En estos días recientes, las muertes violentas continuaron con episodios de ataques hacia personas que se encontraban en vías, celebraciones y jornadas de esparcimiento en viviendas e incluso a bordo de vehículos. Entre esos casos estuvo el episodio de tres muertos en Villa Bonita. Dos ocupantes de un predio fueron alcanzados por impactos de bala. Allí, uno de los presuntos atacantes murió abatido. Asimismo, el lunes, un marino falleció producto de varios impactos de bala mientras se movilizaba en un auto en la avenida Pío Jaramillo, en el sur de la urbe. Ver más</p>	
<p>Daniel Salcedo deberá volver a prisión, según la Corte Nacional. Primitias</p> <p>La Corte Nacional de Justicia rechazó el recurso de casación por la sentencia de tres años de prisión por el ingreso de artículos prohibidos a la cárcel. Su defensa agotará otras instancias. Daniel Salcedo deberá regresar a la cárcel, luego de que un tribunal de la Corte Nacional de Justicia rechazara el recurso de casación interpuesto por el sentenciado, quien fue condenado a tres años de prisión por el ingreso de artículos prohibidos a la cárcel. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas</p> <p>En coordinación con @PoliciaEcuador en horas de la noche del martes 21 de febrero de 2023 en la Parada 7, esquina del Bochinche, se logró intervenir oportunamente una balacera, evitando que ciudadanos del sector salgan afectados. Ver más</p>	
<p>@goberguayasec</p> <p>Una revisión a las cifras y el balance del feriado de carnaval presentó el gobernador @ftabacchir junto a @PoliciaEcuador, @CTEcuador, @ATMGuayaquil, @FFAAECUADOR, mediante rueda de prensa, en el Palacio de la Gobernación. Ver más</p>	
<p>Gobierno de Colombia pide levantar las órdenes de captura de varios jefes de las disidencias de las FARC. La Hora</p> <p>Uno de los que tendrían impunidad es el principal sospechoso del atentado al expresidente Iván Duque. Para Gustavo Petro esos grupos, incluso llamados narcoguerrillas, tienen un peso político y social. El Gobierno de Colombia ha pedido a la Fiscalía General que cancele las órdenes de captura que pesan sobre varios de los cabecillas de las disidencias de la desaparecida guerrilla de las FARC, entre ellas la de Javier Veloza García, alias 'Jhon Mechas', responsable del magnicidio fallido del expresidente Iván Duque. Ver más</p>	
<p>"Les van a entregar 600 millones de pesos": los escandalosos audios de narcos en la paz. Semana</p> <p>Se empiezan a conocer detalles luego de las revelaciones de SEMANA respecto a un plan para afectar el proceso de paz total con corruptos ofrecimientos a narcotraficantes, que incluyen algunos audios como prueba de las exigencias de dinero, al parecer, de abogados a extraditables. En los audios, que están en poder de la Fiscalía, se escucha a una persona que advierte de qué forma se estarían haciendo las exigencias y cómo el nombre de varios abogados fue utilizado para darles credibilidad a los ofrecimientos que, según las versiones, arrancaban en 600 millones de pesos y podían llegar al millón de dólares. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 23 de febrero 2023

<p>@FFAECUADOR #Esmeraldas Las @FFAECUADOR en coordinación con @PoliciaEcuador debe realizar operaciones militares en los sectores más conflictivos de la provincia, garantizando la seguridad de la ciudadanía en la #FronteraNorte . Ver más</p>	
<p>@EsforseEc 33 Años de vida Institucional, formando soldados de armas, servicios y especialistas; en los campos técnico militar, académico, ético-moral, físico y científico, competencias profesionales y valores institucionales, a fin de contribuir a la eficiencia operacional del @EjercitoECU. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Créditos al 1% y a 30 años plazo para los pescadores artesanales. El Comercio BanEcuador oficializó la entrega de los créditos al 1% de interés y hasta 30 años plazo, conocidos como 1x30, para el sector pesquero artesanal. El primer desembolso fue por USD 30 000 para un grupo de pescadores de Manta, en la provincia de Manabí. Autoridades de BanEcuador y del Ministerio de Producción dieron los créditos a los pescadores del sector de Playita Mía, en Manta, el viernes 17 de febrero del 2023. Los créditos se invertirán en actividades productiva de los pescadores artesanales, señaló Jhon Vera, presidente de la Asociación de Pescadores y Comerciantes 5 de Marzo. Él dijo que los créditos impulsarán la economía familiar, golpeada tras la pandemia. Ver más</p>	
<p>Comisión del caso Encuentro pide últimas comparecencias y prepara informe. El Comercio La Comisión ocasional de la Asamblea que investiga el caso Encuentro tiene de plazo hasta el 3 de marzo del 2023 para entregar su informe de investigación, tras la prórroga concedida por el Pleno. Sin embargo, prevé hacerlo antes de esa fecha. Rodrigo Fajardo, asambleísta de la Izquierda Democrática (ID) y uno de los integrantes de la Comisión, aseguró este miércoles 22 de febrero que el expediente tiene un avance del 80%. Ver más</p>	
<p>Cinco efectos para Ecuador a un año de la invasión de Ucrania. Primicias El país está atento a la política de Estados Unidos, país que podría incrementar las sanciones a Rusia por la invasión de Ucrania. A un año del comienzo de la invasión de Ucrania, por parte de Rusia, la economía de Ecuador ha sufrido las consecuencias, principalmente en materia de comercio exterior. El incremento del costo de las materias primas e insumos fue uno de los principales efectos que generó la guerra, con impacto en los costos de productos para consumo local e internacional y en las importaciones. Ver más</p>	
<p>Hay obras sin mantenimiento desde 2012 y que hoy tenemos que reparar” Primicias El ministro de Obras Públicas, Darío Herrera, prevé que la inversión llegará a USD 500 millones en 2023, pero las necesidades reales suman casi USD 1.000 millones. El Ministerio de Transporte y Obras Públicas comenzó 2023 con un presupuesto de USD 294 millones para inversión en obras, reparación y mantenimiento de infraestructura, como vías, carreteras, corredores y puentes. Ver más</p>	
<p>Transporte de petróleo y gasolinas está suspendido ante posible colapso. El Comercio El transporte de petróleo y gasolinas está suspendido ante un posible riesgo de colapso de estas tuberías (oleoductos y poliducto) en la provincia de Napo. La empresa pública Petroecuador paralizó este 22 de febrero de 2023 las operaciones en el Sistema de Oleoducto Transecuatoriano (SOTE), por donde se transporta crudo. La medida se tomó ante la posible afectación de esta infraestructura, por el colapso del puente del río Marker, en la provincia de Napo. Las operaciones en el poliducto Shushufindi Quito –que transporta derivados- se paralizaron también por esta causa. Ver más</p>	
<p>Coca Codo Sinclair: llena de fallas y en la mira de la Fiscalía. Primicias Una de las más grandes y costosas obras de la llamada Revolución Ciudadana no solo está llena de fallas, ahora es el centro de una investigación de la Fiscalía por presuntos sobornos. La central hidroeléctrica Coca Codo Sinclair, de 1.500 megavatios de potencia, una de las obras emblema del gobierno de Rafael Correa, está en el centro de una investigación de Fiscalía por el presunto pago de sobornos. Ver más</p>	
<p>Cada dos días asesinan a una persona en distrito policial de Manta en lo que va del 2023. El Universo Elvis Rafael Cedeño Cedeño murió en el hospital Rafael Rodríguez Zambrano de Manta. Allí fue llevado la noche del martes luego de ser atacado con varios impactos de bala mientras se encontraba en el sector de la ciudadela María Auxiliadora, número 1 de este cantón. Las personas que participaron en este atentado se movilizaban en un auto que minutos después fue hallado calcinado en el barrio Las Cumbres de esta misma ciudad. Ver más</p>	
<p>Álvaro Ordóñez renuncia al Viceministerio de Minas. Primicias Álvaro Ordóñez ejercía el cargo de viceministro de Minas desde el 7 de diciembre de 2022. Ordóñez retornará a trabajar en el sector privado. Álvaro Ordóñez renunció al cargo de viceministro de Minas el 22 de febrero de 2023. Ordóñez fue viceministro desde el 7 de diciembre de 2022. En un comunicado en Twitter, el Ministerio de Energía y Minas informó que Ordóñez regresará a trabajar en el sector privado. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 23 de febrero 2023

CNE en Guayas: termina el recuento de votos y el 'Si' para la extradición gana. Expreso

Pare de contar. La presidenta del Consejo Nacional Electoral (CNE), Diana Atamaint, informó este miércoles 22 de febrero, en rueda de prensa, que el "la Junta Provincial Electoral culminó con el recuento de votos al 100%" en la provincia. La autoridad, quien estuvo acompañada por los vocales del Consejo y del presidente de la Junta, Julio Candell de la Gasca, detalló que las actas que fueron escrituradas en una segunda ocasión corresponden a **las diferentes dignidades seccionales que se eligieron** el pasado 5 de febrero, como también a los miembros del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS). [Ver más](#)



OPINIÓN

¿Y la gestión del riesgo de desastres? El Comercio

Inundaciones, ríos desbordados, carreteras inhabilitadas, pérdidas humanas y materiales... Estas son algunas de las afectaciones que Ecuador afronta cada año por las fuertes lluvias. Dependiendo de la intensidad y los daños, la respuesta llega a las zonas impactadas con directrices ya conocidas. Entre ellas: evacuación de familias, movilización de personal de socorro y maquinaria, kits de alimentos. El Plan de Desarrollo 2021-2025 señala que del 2017 al 2020 ocurrieron, entre otros eventos, 1 461 inundaciones. Y reconoce que se debe aumentar el nivel de eficiencia en el manejo de desastres naturales y reducir riesgos potenciales. Las cifras de la época lluviosa del 1 de octubre del 2021 al 31 de mayo del 2022 demuestran que este planteamiento no se ha logrado. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

Cómo nos afecta la falta de liderazgo a todo nivel. José Xavier Orellana Giler. Primicias

El ex canciller de Estados Unidos, Henry Kissinger, dijo al Wall Street Journal que "existe un vacío en el liderazgo global, con una falta de estadistas que ha dejado al mundo mal administrado por populistas y tecnócratas". Claro que no toca en este libro su rol en la guerra de Vietnam o en la caída de Salvador Allende, en Chile. Pero tiene un punto. El liderazgo global nos afecta en temas como el cambio climático, la inflación de los alimentos, la transnacionalización del crimen, la proliferación de armas nucleares. [Ver más](#)



¿Quién prendió la chispa? Alfredo Negrete. El Comercio

En política como en todas las actividades sociales, el flujo de los acontecimientos tiene dos vertientes: la causalidad y la motivación de actores involucrados. En la primera se registran los casos fortuitos o de fuerza mayor y, en los otros, los causados premeditadamente por el ser humano en sociedad. Los acontecimientos que se han producido a raíz del proceso electoral y que han crecido hasta obtener nombres propios como "El gran padrino" y el del "Encuentro" en la adjetivación, que le ha dado la fiscalía general. [Ver más](#)



La Fiscalía y la Policía. Gustavo von Buchwald. El Universo

La última controversia entre la Policía y la señora fiscal general del Estado nos deja un profundo malestar a los ecuatorianos, porque demuestra que estas instituciones en vez de trabajar para el bien de los ciudadanos se enfrascan en conflictos innecesarios, en luchas de poder, en intereses particulares que al país no le interesan, en vez de dedicarse a sus funciones específicas, más aún que ni la Fiscalía ni la Policía están cumpliendo a cabalidad sus funciones con una delincuencia que los ha sobrepasado, y para lo cual no se vislumbra solución alguna. [Ver más](#)



Derogatoria inconstitucional. Armando Serrano Carrión. El Universo

En días pasados la Corte Constitucional (CC) emitió su pronunciamiento sobre el veto total por inconstitucionalidad, planteado por el presidente, respecto del proyecto derogatorio de la Ley Orgánica de Desarrollo Económico y Sostenibilidad Fiscal tras la Pandemia del COVID-19 (Lodes), aprobado por la Asamblea Nacional. La CC admitió como procedente dicho veto, luego de verificar que el Legislativo no observó el artículo 135 de la Constitución, que le concede al Ejecutivo la iniciativa privativa para presentar proyectos de ley que creen, modifiquen o supriman impuestos. [Ver más](#)



"Malditas redes" Matías Dávila. La Hora

Antes, me imagino yo, los presidentes mentían tanto o más que el señor Lasso, pero sin redes sociales ni teléfonos inteligentes con cámaras ni pendejadas, era más sencillo decir: "yo nunca he dicho". Los planes de gobierno eran casi una obra literaria digna de algún premio. Nadie se ponía a pensar siquiera en cumplirlos... ¿para qué? Eran unas tonteras que había que llenar como requisito para inscribir una candidatura. Le ponían al más 'poeta' de la bancada a redactar una retahíla de fábulas que tenían más tintes religiosos que políticos. [Ver más](#)



La dosis diaria de jarabe constitucional. Roberto Aguilar. Expreso

Los abogados constitucionalistas son las nuevas estrellitas de Navidad del debate público en la República del Ecuador. Algunos de ellos lo disfrutan visiblemente, esa sensación de encontrarse en la cresta de la ola los hace vibrar. Pero hasta los más vanidosos (y los hay: atienden a las entrevistas con la actitud petulante de quien se siente imprescindible por conocer todas las respuestas), hasta ellos saben, en el fondo, que hay algo profundamente retorcido en esta permanente necesidad de consultarlos, que parece agazaparse a cada momento detrás de cada tema judicial o político de la vida nacional. ¿Un juez dicta medidas cautelares? Se desata una polémica que no hay forma de zanjar en los medios de comunicación sino consultando con un constitucionalista. ¿Un político con juicios en marcha se postula como candidato? Más de lo mismo: hay que consultar de cajón con un constitucionalista. ¿La Asamblea acelera un proceso de fiscalización? No queda más remedio que volver a consultar con un constitucionalista. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 23 de febrero 2023

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Resultado de operativos en Guayas. Mención FF.AA. TC 22-feb-2023</p>	
<p>Organización ubica a Guayaquil entre ciudades más peligrosas del mundo. Mención Fuerzas Armadas. Ecuavisa 22-feb-2023</p>	
<p>Municipio propone que militares ayuden a resguardar las playas. Mención Ejército. Ecuavisa 22-feb-2023</p>	
<p>CONAIE define acciones frente al gobierno – OromarTV 22-feb-2023 Ver más</p>	
<p>Comisión Europea evaluará combate a la pesca ilegal en Ecuador – OromarTV 22-feb-2023 Ver más</p>	
<p>Comisión de investigación para el caso Encuentro debe presentar el informe en 10 días – Ecuavisa 22-feb-2023 Ver más</p>	
<p>El Recreo inundada por fuertes lluvias – RTS 22-feb-2023 El invierno azota con fuerza el país. Una de las zonas afectadas es la 4 Etapa del sector de El Recreo, cuyas tuberías colapsaron a raíz de las fuertes lluvias. Ver más</p>	
<p>Gobierno asignará USD 4 mil millones en educación TC 22-feb-2023 Ver más</p>	
<p>Deslave en Pallatanga TC 22-feb-2023 Ver más</p>	
<p>Nuevo Gobernador en Santa Elena TC 22-feb-2023 Ver más</p>	
<p>Resultados positivos de las operaciones del Plan Binacional de Fronteras. Teleamazonas 22-feb-2023</p>	